



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 22 de Noviembre de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-‘Changuelo’ recibe 30 años**

Siete acusados recibieron sentencia, pero familiares de las víctimas del metanol no están satisfechas y protestan en el Juzgado

Dos procesados fueron declarados inocentes

##### **-Aleman apacigua a Enrique Quiñónez**

Eufórico se autoproclama candidato presidencial del PLC para el 2012 mientras abrazaba a Quiñónez, quien le había pedido se apartara del partido

##### **-Sobrevivieron 13 en el Tuma**

Recuperan cuatro cadáveres del río, una mujer sigue desaparecida

##### **-Prometen más fondos a Salud y Educación**

Provenientes de ahorros por condonación de la deuda BID

Los miembros de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional manifestaron que todo ahorro que provenga del perdón de la deuda que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), realizó a Nicaragua será destinado a Salud y Educación en el Presupuesto.

La deuda total de Nicaragua con el organismo internacional asciende a 1,400 millones de dólares, según datos del Banco Central de Nicaragua (BCN). Sin embargo, la semana pasada, el organismo financiero dio a conocer un acuerdo para lograr la condonación de la deuda, dicho perdón podría rondar los 800 millones de dólares.

#### El Nuevo Diario

##### **-Visas son falsificadas**

Obra de amplia red de crimen organizado, concluye Policía

Jefe de Auxilio Judicial, comisionado Tinoco, dice que hubo comparación exhaustiva con firmas y sellos de los consulados

Reconocen que Policía intervino hasta que aparecieron las visas en END, aunque el asunto ya era del dominio de la Cancillería

“No obstante, seguiremos investigando porque estamos seguros que la delincuencia internacional seguirá insistiendo”, dijo Tinoco

##### **-Expiran otras dos jóvenes**

Campanas siguen doblando a muerte en Nandaimé

Se elevan a seis las víctimas fatales, y médicos resignados aseguran que de los 15 quemados sólo cuatro sobrevivirán

Alcalde decreta duelo municipal y generosidad comienza a manifestarse para mitigar el dolor

##### **-Frente frío y fuertes vientos**

Hacen 17 grados en Chinandega

Asombrosa baja en temperatura para esa región



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 2 -

Ineter advierte que compañías de vuelos y Fuerza Naval deben tomar precauciones

### **-Milagroso rescate en el embravecido Tuma**

5 muertos y dos muy graves fue saldo de naufragio

Catorce personas salvaron su vida por heroica actuación de vecinos

Bote chocó con unas rocas, y la desesperación de los pasajeros lo hizo darse vuelta

### **-Nace Asociación de Medios Independientes**

Por derecho a informar y pueblo a informarse

Con el propósito de defender intereses comunes, pero siguiendo la línea editorial de cada medio, se formó la Asociación de Medios Independientes, cuyos fundadores son EL NUEVO DIARIO, Canal 10, Canal 12, Canal 8 y José Miguel "Chuno" Blandón, en representación de Radio Tigre y Radio Juvenil.

### **-¿Talio radioactivo para ex espía ruso?**

Daña las células y deja al enfermo sin defensas

Ex agente de la KGB tiene, además, el hígado dañado, y para darle el veneno tuvieron que efectuar acción sofisticada

El Kremlin niega y dice que desde 1959 no liquidan físicamente a las personas incómodas para Rusia

## Editorial

### La Prensa

#### **Eficiencia vs. prebendarismo y nepotismo**

Un poco menos del cuarenta por ciento del electorado nicaragüense le ha dado al sandinismo conducido por Daniel Ortega, la oportunidad de hacer un gobierno ejemplar. Por lo tanto, el presidente electo debe de esforzarse para evitar errores que han empañado nuestra historia política. Dos de ellos son el prebendarismo y el nepotismo. Prebendarismo significa premiar la fidelidad de los correligionarios con cargos en el Estado o en instituciones donde el Presidente tiene influencia, independientemente de que las personas beneficiadas sean o no idóneas para el puesto. Para ello, desde luego, hay que deshacerse del personal que ya existe. Esto es como que un entrenador de fútbol forme una selección únicamente con sus amigos. Indudablemente que dicha decisión le haría más fácil su trabajo pero a un precio que ninguna persona sensata quisiera pagar: probablemente no ganará ni un solo juego. En el deporte ganan los equipos que cuentan con los mejores jugadores. Y lo mismo ocurre en la política. Los gobiernos eficientes son los que tienen funcionarios eficientes, escogidos en base a criterios objetivos y transparentes.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **El imperio de la ley (Carlos Sabino)**

La curiosa reforma nicaragüense no ha tomado en cuenta ninguna de estas consideraciones: si Ortega puede darse por satisfecho con el 38 por ciento que ha logrado, porque es la votación que normalmente obtenía su partido en elecciones anteriores, los candidatos derrotados, en cambio, tienen razones para sentirse defraudados por un sistema que les ha negado la victoria: si se suman los votos obtenidos por Montealegre (Alianza Liberal, 30) y por Rizo (Partido Liberal Constitucionalista, 26 por ciento) podemos apreciar que Daniel Ortega se encuentra en minoría ante las fuerzas de centro derecha, tanto en el voto popular como en el congreso. Su gobierno, por lo tanto, resultará debilitado y tal vez comprometido por esta circunstancia, ya que una clara mayoría del país no se siente representada por su controversial figura.

##### **Combatamos la pobreza con el microcrédito (Karen M. Rappaccioli-Tünnermann)**

“No sigamos tratando de incendiar al continente con divisiones artificiales, lo que tenemos que hacer es unir al continente en aras del progreso, de la superación de la pobreza, de la equidad, de la seguridad, de la transparencia, del respeto a la regla democrática, esa es nuestra visión”.  
Me entusiasma oír las afirmaciones actuales, porque esto quiere decir que estamos enfocando nuestros esfuerzos a un mismo objetivo. La guerra fría “sta finita”, el mundo actual tiene un enemigo en común que aunque siempre ha estado vigente no se había querido reconocer: “la pobreza”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **En compás de espera (Alfonso E. Castellón Ayón)**

Nos debatimos entre lo cierto y la duda. El 10 de noviembre pasado decía el suscrito que la minoría recupera el poder. Tal parece que no gustó mucho el término de minoría. No obstante, guste o no, así es mis queridos lectores. En esa oportunidad admito que la cuenta se le pasó a la derecha, que callada, desaparecida y acomplejada --como le llamaría José María Aznar-- no hizo nada por unirse. Se dicen tantas cosas sobre el futuro inmediato que la neta --como dicen los amigos mexicanos-- la veremos después del 10 de enero de 2007. En lo personal no puedo evitar expresar mi incredulidad al mejor estilo de Tomás --pero no Borge--, sino el apóstol de Jesús.

La derecha no es Alemán, Bolaños, Montealegre o mi querido pariente Rizo. Somos un grupo de personas que pensamos en español, hablamos en español y actuamos como descendientes de españoles. Es antes de ello un movimiento ideológico que cree en ideas conservadoras. Y resulta irónico que el Partido Liberal Nicaragüense (los liberales) siendo seguidores del liberalismo político, doctrina que permite que los ciudadanos tengan autonomía en sus decisiones, opuesto al socialismo y dirigismo estatal, piense conservadoramente. Y esto precisamente es lo que en estas elecciones pasadas podríamos perder.

La verdad es que mientras llega el momento lo mejor es creer en la tesis de Humberto Ortega Saavedra. Con un centrismo de izquierda moderada, Daniel Ortega Saavedra haría un buen gobierno; arreglando lo que desarregló hace 27 años. ¡Buena penitencia!

#### **Nicaragua: modernización política y desarrollo ético (José Guillermo López L.)**

Los acontecimientos políticos, sociales y económicos de las últimas décadas muestran que los nicaragüenses enfrentamos el síndrome de la desconfianza y la incertidumbre.

Mayoritariamente, el pueblo de Nicaragua vive por debajo de la línea de la pobreza, lo que significa sin ingresos para satisfacer sus necesidades fundamentales y existe un segmento representativo que ni siquiera puede cubrir sus necesidades alimenticias.

La desconfianza política y social es tan grande que ni siquiera el optimismo del Plan Nacional de Desarrollo y las expectativas esperanzadoras de la negociación comercial e inserción de Nicaragua a la economía mundial aminoran la falta de confianza y el sentimiento de incertidumbre que tiene el ciudadano común.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Ortega pide respeto a EE.UU. (Pág. 3 A)**

Presidente electo viaja a Panamá y a Guatemala para reunirse con Torrijos y con Berger  
Conversa con presidente Torrijos sobre integración con la UE para garantizar cooperación  
"Nosotros estamos abiertos a relaciones respetuosas con todos los países del mundo, relaciones respetuosas con los EE.UU., (pero) queremos respeto", indicó Ortega.

##### **-UE insiste: hay que negociar en conjunto (Pág. 3 A)**

"A nosotros nos gusta que haya una negociación de conjunto, que haya una coordinación y un



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 5 -

consenso de las posiciones centroamericanas en su negociación con Europa; esto exige un negociador único, tal vez un portavoz único o un coordinador único que exprese la posición de todos”, explicó el diplomático europeo.

### **-Legisladores deben devolver las portátiles (Pág. 3 A)**

Las donó Taiwán y se les está recordando que no olviden devolverlas

Los diputados nicaragüenses deberán regresar, al finalizar el año, las computadoras portátiles que tienen asignadas y que las donó en años anteriores el Gobierno de Taiwán.

### **-PLC peleará por un diputado (Pág. 3 A)**

Balladares dijo que no se quiere integrar a la sumatoria del municipio de Siuna las actas de las Juntas Receptoras de Votos (JRV) 8013, 8140 y 8156, con las que obtendrían 565 votos más, para obtener un diputado más.

### **-México detuvo fondos para carretera (Pág. 6 A)**

Representante del BCIE revela que México decidió suspender fondos para proyecto Chinandega-El Guasaule

11.1 millones de dólares quedaron pendientes para terminar carretera

México detuvo los fondos destinados para la rehabilitación del tramo Chinandega-El Guasaule, ocasionando que el Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) rescindiera el contrato con la constructora Tradeco y finalmente el proyecto quedará “a medio hacer”.

### **-Médicos presionan por ley salarial (Pág. 8 A)**

Algunos de los hospitales de Managua, como el Bertha Calderón y el Fernando Vélez Paiz, suspendieron ayer el servicio de consulta externa, dejando a decenas de pobladores sin atención. “Esto que hacen no es bueno, nosotros venimos a los hospitales porque estamos enfermos”, dijo la señora Juana Blandón, al salir del llamado “hospital de la mujer”.

### **-Enel insiste en licitar barcaza (Pág. 10 A)**

Pese a que Fenosa convocará a otro proceso

La Empresa Nicaragüense de Electricidad (Enel) continuará con el proceso de licitación para adjudicar un contrato de compra-venta de energía de 80 megavatios generados por medio de una barcaza que opera en base a bunker fuel oil.

## **El Nuevo Diario**

### **-Proponen directiva AN equilibrada (Pág. 3 A)**

Dos FSLN, dos PLC, dos ALN y uno MRS

Edwin Castro, del FSLN, dice que pueden ser generosos

PLC, ALN y FSLN quieren la presidencia

La reelecta diputada de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Jamileth Bonilla, estima que las tres bancadas mayoritarias deberán mantener el equilibrio de dos cargos cada una, y uno para el Movimiento Renovador Sandinista (MRS), que apenas alcanzó cinco escaños.

“Nosotros aspiramos a la presidencia, que se logre y que tengamos el respaldo de todas las bancadas”, dijo.

### **-Daniel Ortega en periplo con presidentes de CA (Pág. 3 A)**

Ayer con Torrijos y Berger, hoy con Saca



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 6 -

El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, se reunió ayer con los presidentes de Panamá, Martín Torrijos, y de Guatemala, Oscar Berger, en su primera visita al extranjero tras su victoria en las elecciones del 5 de noviembre, y hoy se encontrará con el gobernante salvadoreño Antonio Saca, según despachos cablegráficos procedentes de Panamá, Guatemala y El Salvador.

### **-Aleman piropea por amnistía (Pág. 3 A)**

No hay antecedentes de liberar por delitos de malversación

Arnoldo Alemán habló ayer en voz alta y dijo que no se va a separar del PLC, reclamó su honorabilidad o su culpabilidad, pidió veladamente una amnistía, no descarta aspirar por segunda vez a la presidencia de la República y de paso le envió un beso a las barbas del embajador estadounidense, Paul Trivelli.

### **-Ojo con indemnizaciones (Pág. 4 A)**

Según Gutiérrez, los procuradores, contralores, diputados y magistrados no tienen derecho en las vísperas de dejar sus cargos, no sólo los altos funcionarios del Ejecutivo no tienen derecho a recibir indemnizaciones, sino los procuradores, subprocuradores, contralores, magistrados, diputados y directores generales de las empresas públicas descentralizadas del Estado, anunció ayer el diputado Wálmaro Gutiérrez, Vicepresidente de la Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional, después que el titular del Mitrab, Virgilio Gurdíán, solamente mencionó a los ministros, viceministros, directores y subdirectores de entes autónomos.

### **-Europeos satisfechos con Nicaragua (Pág. 4 A)**

Parlamento y gobiernos complacidos con resultados de elecciones

Destacan participación numerosa en votaciones

La delegación del Parlamento Europeo encargada de las relaciones con los países de América Central calificó de muy positivas las reuniones sostenidas con el presidente saliente, Enrique Bolaños, miembros de los partidos políticos, el Consejo Supremo Electoral (CSE), la empresa privada y organismos de la sociedad civil, con quienes abordaron diversos asuntos de vital importancia para Nicaragua.

### **-“Rizo no puede ser suplente de Bolaños” (Pág. 4 A)**

Sostiene el diputado Edwin Castro

Bolaños deberá decidirse entre el Parlacén y la Asamblea Nacional

El jefe de la bancada sandinista, Edwin Castro, aseguró ayer que José Rizo no podrá asumir el cargo de “diputado suplente” del ex presidente Enrique Bolaños, porque cuando renunció a la vicepresidencia del actual gobierno perdió todos los derechos que se derivan de ese cargo.

### **-PLC denuncia despojo de escaño (Pág. 4 A)**

En Siuna

La fiscal nacional del PLC, Ana Julia Balladares, denunció que los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE) obviaron los recursos de revisión interpuestos por su partido en relación a la integración sumatoria de tres Juntas Receptoras de Votos (JRV) de Siuna, en donde aseguran había 565 votos válidos a favor de esa fuerza política.

### **-Humberto Ortega hace lobby en Costa Rica (Pág. 4 A)**

Aclara que no lo hace como funcionario del gobierno de su hermano  
Arias expresa sus deseos para que sea embajador



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 7 -

El presidente de Costa Rica, Oscar Arias, y el general retirado Humberto Ortega, hermano del presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, se reunieron hoy en San José para conversar sobre las "buenas relaciones" entre ambos países.

"Creo que con Humberto como embajador, vamos a tener una muy buena relación, está muy cerca de su hermano, aunque no quiera ir al gobierno. Tendremos una relación muy hermanable", declaró Arias en conferencia de prensa.

### **-Todos los buses a cobrar tarifa social (Pág. 5 A)**

A partir del 6 de diciembre, incluso Urecootraco  
Recibirán medio millón de galones de diesel por mes  
Quinto dice que firmaron porque les dieron garantías

### **-Médicos suspenden atención y se "plantan" ante Asamblea (Pág. 8 A)**

Demandan nivelación salarial con colegas de Centroamérica  
Paro afectó a miles de pacientes en todo el país  
Artola y Morales difieren sobre método de lucha

El paro de labores que realizaron ayer los médicos en la Consulta Externa ocasionó un colapso en las unidades públicas de Salud, donde miles de pacientes se quedaron sin recibir atención, debido a que los galenos de la Federación Pro Salario se fueron a realizar un plantón ante la Asamblea Nacional.

### **-Situación de Telcor "gravosa y caótica" (Pág. 9 A)**

Ingresos se los reparten dos jefaturas que se arrojan el poder  
Increíble lenidad de Corte produce al Estado pérdidas incalculables  
Argüello Poessy ve de largo y sólo grita: "Alguien tiene que responder"  
La falta de pronunciamiento de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) sobre quién es la autoridad de Telecomunicaciones y Correos (Telcor) ha provocado que las dos partes que se arrojan la potestad de decidir sobre ese ente regulador emitan resoluciones que han dejado en el aire a los operadores del servicio.

## **Programas de Radio**

### **Radio Ya**

Programa **Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda.

Tema Celebración del cumpleaños de Fidel Castro.

## **Programas de opinión anoche**

### **Canal 8**

Programa **Estudio 24 Horas**

Conduce Irving Vega

Invitado Enrique Quiñónez y Freddy Torres (Diputados electos del PLC)

Tema Reestructuración del PLC.

-Quiñónez opina que es necesario que de cara al próximo periodo legislativo el PLC y el ALN deben de limar asperezas y tratar de unir al liberalismo. Negó que exista una división interna dentro del PLC y asegura que todo va por buen camino. Por su parte Freddy Torres señala que la reestructuración



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:20

PAG - 8 -

del Partido Liberal Constitucionalista es un ejercicio democrático que se debe de realizar, Torres también se mostró cauteloso en cuanto a la unificación de la ALN y el PLC, pues es algo que se debe de analizar, dijo.

### **Canal 11**

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Adolfo Chamorro (Presidente del INVUR)

Tema Instalación del Consejo Nacional de Viviendas.

-Chamorro dice que solamente en un sistema de concertación donde se involucren todos los sectores se podrá dar solución a la problemática de vivienda en Nicaragua. Anunció que ya se han sentado las bases para un programa de vivienda masivo y que espera que el próximo gobierno continúe con los proyectos que el INVUR ha venido ejecutando.

### **Noticias de TV Anoche**

-PANAMA. - El presidente electo de Nicaragua, Daniel Ortega, declaró el martes que está dispuesto a tener relaciones respetuosas con los Estados Unidos pero dijo que para ello Washington tendrá que aprender a cohabitar con el nuevo gobierno sandinista. "Queremos respeto independientemente de las diferencias ideológicas", dijo Ortega a los periodistas al salir de la casa presidencial después de haberse reunido con el presidente Martín Torrijos. **(Canal 2 TV Noticias, La Prensa, Edición Digital)**

-El INATEC firma convenio colectivo con el Ministerio del Trabajo el que consiste en unos 12 millones de dólares que beneficiarán a 765 trabajadores del INATEC. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 8)**

-El diputado Miguel Lopez Baldizon, señala que por ética el ex candidato presidencial por el PLC, José Rizo no debería de reclamar la diputación suplente del Presidente Enrique Bolaños, ya que Rizo renunció a la Vicepresidencia. **(Canal 2 TV Noticias)**